

令和4年度 いのちの授業報告

11月24日(木)に高等部 CD グループを対象に、マルチパーパスルームで助産師櫻井裕子先生による授業がおこなわれました。一部をお伝えします。

親密なおつきあい

手をつなぐ、ハグをする、キスをする、性交をするなどの、親密なおつきあいの大前提として、「安心・安全・対等・同意」ができる関係が必要です。

安心	知っている人 嫌な事されない 嫌と言っても不機嫌にならない SNS でつながった人は「知っている人」ではない
安全	盗撮・盗聴されない 清潔 感染症予防 避妊
対等	上から押しつけない 意見を言っても怒られない 二人とも心地よい 我慢は対等ではない 大人と子どもも対等です！
同意	相手が黙っていたら同意しているわけじゃない 言葉で同意を求める 途中で意見替えてもいい

身近な状況に寸劇を交えながら、生徒たちもそれぞれの立場で考えました。
・SNS で知り合い、「お互い高校生」の男女。最近毎日連絡を取り合う人から、「ららぽで会わない？」といわれたどうする？→いろいろな意見が出ました。2人で会わない、昼間がいい、人のいるところがいい、本当に高校生なのかなど。
・「今日家に誰もいないから遊びに来ない？」と言われたときの女子の気持ちはどれ？①期待♡♡♡ ②ちょっと心配 ③ただ一緒にいたい →話し合ってみないとわかりませんでした。みんなの意見が違うということがわかりました。
性交イメージが、性別によって違う！ NGO の調査から

男性は「気持ちいい」女性は「スキンシップ」が1位です。男女の違いを知り、お互い考えていることは言葉で伝える重要さを教えてもらいました。

おつきあいは男性・女性同士でもあるけれど、今回は妊娠のお話もするので、男女のおつきあいを例としてお話がありました。

最初に、このお話が苦手、聞きたくないと思う人は、聞かなくてもいいし、この部屋にいたことがつらかったら出て良いよとお話がありました。

参考データ:ジョイセフ性と恋愛 2021

性交妊娠について

女性の卵巣から出る「卵子」は、人間の細胞の中で一番大きい細胞と言われているそうです。そこに目には見えない大きさの精子が、子宮の中で出会って受精卵となります。出産の際には赤ちゃんが体を回しながら生まれる様子や、帝王切開の際のおなかの切り方など、模型を見て学びました。

困ったとき助けてもらえる人とつながろう！

とても困ったときにはなかなか相談しにくいものです。日々ちょっとしたことも話して、助けてくれる人たちとつながっておきましょう！

高等部 AB グループは、妊婦体験や赤ちゃん人形の世話、産休中の先生と teams での交流などを教室等でおこないました。



おむつ替えを体験しました

いのちの授業は、市内全校で4年前からおこなわれている事業です。毎年打ち合わせをおこない、内容を見直しながら実施しています。参観いただいた保護者の皆様ありがとうございました。



胎児の重さにびっくり



赤ちゃん先生に画面越しで会えました。赤ちゃんの大きさや声を、リアルに感じることができました。